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1.1.4 Propriétés des matrices définies positives et non négatives . . . . . . 13
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1.3.3 Conditions suffisantes de minimalité locale . . . . . . . . . . . . . . 21
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2.6 Méthode de Résolution . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 47

2.6.1 Algorithme de résolution . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 48
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RÉSUMÉ

Dans ce mémoire, une synthèse des travaux classiques sur la programmation quadra-

tique convexe a été réalisée. La méthode du simplexe quadratique de Wolfe a été présentée,

puis illustrée par un exemple numérique. D’autre part, la méthode directe de support de

R.Gabassov et F.M. Kirillova a fait l’objet d’une description détaillée.

Dans ce travail, une méthode de programmation quadratique convexe à variables

bornées a été proposée, basée sur la simplification de la matrice de la fonction objec-

tif, alors qu’auparavant cette dernière a été définie comme une matrice par blocs, difficile

à manipuler dans les calculs numériques. La norme utilisée ici dans la construction de la

direction d’amélioration n’est pas celle du simplexe. Il s’agit d’une nouvelle norme, adaptée

aux spécificités et aux contraintes du problème d’optimisation étudié.

Mots clés : Convexité, Formes quadratiques, Programmation quadratique convexe,

Méthode de support, Critère de suboptimalité, Direction d’amélioration adaptée.

ABSTRACT

In this report, the synthesis of the classical work on the convex quadratic programming

has been realized. The Wolfe quadratic simplex method has been presented and illustrated

by a numerical example. On the other hand the direct support method of R.Gabassov and

F.M. Kirillova has been described in details.

In this work, a method for a convex quadratic programming with bounded variables

has been proposed. It’s based on simplification of the objective function matrix. The used

norm in the construction of the amelioration direction is not the one of the simplex. In

fact it is a new norm adapted to the specificities and the constraints of the optimization

problem.

Keywords : Convexity, Quadratic forms, Convex Quadratic Programming , Support Me-

thod, Suboptimality criteria , Adaptive amelioration direction.
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